








Dédicaces A toute ma famille ainsi qu’a tous mes amis (es), je dédie ce travail. Ravah





Mes remerciements les plus sincères vont à Mme Boulfekhar H., pour avoir accepté de suivre et
d’orienter le travail de cette thèse de magister, dont son aide et ses précieux conseils m’ont
permis la réalisation.

Mes respectueux remerciements vont à Monsieur Sellami M. d’avoir accepté de présider
mon jury, et pour tous ses conseils.

Je remercie Madame Benmessaoud H. et Madame Mouhouche F., d’avoir bien voulut jugé
mon travail et faire partie du jury.

J’adresse également mes remerciements à Monsieur Biche M., d’avoir bien voulu accepter
de faire partie de mon jury et pour sa disponibilité, ainsi que pour tous ses judicieux conseils.

Je tiens aussi à remercier Monsieur Hammach et Monsieur Guessoum pour leur aide.

Je ne pourrais oublier ma chère famille en particulier mes parents, aux quels j’exprime ma
gratitude, pour leur patience et pour leur aide inconditionnelle.

Mes remerciements vont à tous mes amis (es) et à tous ceux qui ont participé de prés ou de
loin a la réalisation de ce travail.





L’inventaire des acariens de la vigne dans la région du centre algérien, a révélé la présence de
onze espèces qui se répartissent dans deux ordres et quatre familles. Trois espèces sont
phytophages, appartiennent à l’ordre des Actinédida , il s’agit de Tetranychus urticae Koch
(Tetranychidae), Eriophyes vitis (Eriophyidae) et Tenuipalpus granati (Tenuipalpidae). Les huit
autres espèces sont prédatrices et appartiennent toutes à l’ordre des Gamasida, représenté avec
une seule famille Phytoseiidae et quatre genres : Typhlodromus (3 espèce), Phytoseius (2
espèces), Euseius (2 espèces) et Iphiseius (1 espèce) .

L’étude des fluctuations des populations de Phytoseius plumifer et Eriophyes vitis, nous a
montré que le niveau de la population de l’acarien phytophage est resté relativement bas
contrairement à la population du phytoseiide dans le vignoble étudié durant toute la durée du
suivi. Comme nous avons pu constater une sensibilité plus importante aux produits
phytosanitaires chez la population du phytoseiide par rapport à celle constaté chez l’eriophyde.

Mots clés : Acarofaune – Vigne - Tetranychidae – Eriophyidae – Tenuipalpidae -
Phytoseiidae – Fluctuations des populations – P. plumifer – E. vitis.





THEME : Inventory of the mites of the grapevine (Vitis vinifera) in the regions of the Algerian
center. Dynamic of the populations of Phytoseius plumifer (Canestrini-Fanzago, 1986)
(Acarina:Phytoseiidae) and Eriophyes vitis (Pagenstecher, 1875) to Reghaïa.

The inventory of the acariens of the grapevine in the region of the Algerian center, revealed
the presence of eleven species that distributes themselves in two orders and four families. Three
species are phytophagous, belong to the order of the Actinédida, it is about Tetranychus urticae
Koch (Tetranychidae), Eriophyes vitis (Eriophyidae) and Tenuipalpus granati (Tenuipalpidae).
The eight other species are predatory and belong all to the order of the Gamasida, represented
with only one family Phytoseiidae and four kinds,: Typhlodromus (3 species), Phytoseius (2
species), Euseius (2 species) and Iphiseius (1 species).

The survey of the fluctuations of the populations of Phytoseius plumifer and Eriophyes vitis,
showed us that the level of the population of the acarien phytophagous remained relatively low
contrary to the population of the phytoseiide in the vineyard studied during the whole length of
the follow-up. As we could note a more important sensitivity to the products chemical at the
population of the phytoseiide in relation to the one noted at the eriophyde.

Key words : Mite fauna – Grapevine - Tetranychidae – Eriophyidae – Tenuipalpidae -
Phytoseiidae – Fluctuations of the populations – P. plumifer – E. vitis.
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